BERNARDO MERINO ADMINISTRADOR : RICARDO FALCO M.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE COSTA RICA, MARTES 4 DE MAYO DE 11026

AVENIDA ESTE NEM. 344 IMPRENTA GERMINAL

APARTADO 618 TELEFONO N.º 71

NUM. 2219

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Las consecuencias de la batalla parlamentaria

Hablando en términos un poco técnicos, podría decir que la batalla parlamentaria del sábado, la ganó en toda la línea el grupo llamado de la Coalición. Lo curioso es que, a pesar de que las cosas se quisieron presentar de otro modo, la lucha ha tenido un sentido rigurosamente político, esto es: se quiso definir, en grandes rasgos, las orientaciones de la próxima lucha eleccionaria. La consigna, de parte de la Coalición, fue combatir o condenar el Carlismo. Es de notar que fué esa una consigna clara, precisa y determinativa y esto dió a la Coalición un poder moral inconstrastable. El triunfo, como pudo verse, fue cabal y aplastante. Constituye, para el grupo contrario una lección te-

Nos resulta la acción del grupo republica no un tanto inexplicable. Parece hoy, sin emno un tanto inexplicable. Parece noy, sin embargo, claro que en ningún momento ha habido acuerdo con respecto a la presidencia del Directorio: al principio parecía seguro el nombre de don Felipe J. Alvarado; después se eligió el nombre del Lic. don Juan Rafael Arias, y el

sa todavía más, la del nombre de don Santos León Herrera. Todo esto se llama, en buenos términos, desmoralización. El grupo republicano ha trabajado en el vacío a pesar de que su número no es insignificante

Cabría preguntar qué clase de levadura fermenta en el grupo republicano? Cabría preguntar qué corrientes contradictorias trabajan a ese grupo hasta hacerlo incapaz de aprove-char sus propias fuerzas? A qué fines, está realmente sirviendo el grupo republicano? Nos otros hemos creído, sinceramente, que en la elección del Directorio iba a imperar el interés único y superior de consolidar la acción del partido republicano y que, contra este propósito no era. Natural oponer—dentro del partido mismo—ninguna resistencia Pero los partidos adversos se han dado cuenta de que desde el campo republicano se han querido dar una doble orientación a la política parlamentaria, se ha querido servir a dos amos; so pretexto de elegir un Directorio netamente republicano se

día de la elección, se nos guardaba una sorpre. ha pretendido exaltar las pretensiones de este movimiento en germen que llaman el Carlismo. Efectivamente, la parábola evangélica de la casa dividida, es la única que explica la suer te del grupo republicano. En la Cámara se exasimismo en la calle, que el tiende pues, y campo parlamentario queda dividido, para la discordia, y de una manera categórica en dos grupos: el Carlismo de un lado y el Anticarlismo del otro.

Comprendíamos las cosas de otra manera, completamente de otra manera; pero estamos obligados a estas sorpresas, mejor dicho, a estos juegos teatrales de la política.

Es necesario, don Omar Dengo, que nos acostumbremos a ver la política que hacen los hombres, con ese criterio que el hombre, pro-fundamente egolsta, pone en toda su obra. Ve fundamente egofsta, pone en toda su obra. Ud., todo un movimiento que era, en el anhele de muchos, de renovación y de esperanza, ha degenerado en cualquier cosa sin nombre.

ROMULO TOVAR

No lo consideran como derrota

Bueno: entonces qué será? Serían capaces de decir que más bien ha constituído un triunfo

para ellos.

Bien dice el refrán: no hay peor tonto que el que no quiere com-

Las investigaciocarges

Tales carges consisten en que se reciben propinas para atender con proatitud el despacho de los

Dicha comisión está trabajándo con actividad en el esclarecimiento de esas aseveraciones que, según parece, carecen de todo luuda

Es decir, sólo se trata de supo siciones del señor Montes de Oca, pero que sin embargo han motivado protestas enérgicas.

Junta

Presidente, don Cupertino Vás-Vocales, don Pedre Ramírez, don on Rafael Lopez.

Actualidades

Los maestros tienen derecho

Manuel Coto

no les ha salido.

Cosas de la política.

El discurso de don Arturo Volio

bado, al tomar posesión de la Presidencia del Congreso, publicado por el "Diario de de un Patronato Costa Rica" y reproducido

Son los inconvenientes de quez Rojar; Secretario, don Te- no tener taquigrafos que redes Chaves Chaves; Tesorero, cojan integramente los discursos parlamentarios. Así Antonio Madrigal, don Bernabé cualquiera reconstruye un Retana, don Hipólito Chacón y discurso y deja mal parado al orador.

Elementos carlistas, de esos intransigentes, no quieren darse por vencidos de que la elección de Directorio del Congreso fué un golpe bien dado al carlismo.

Dicen que no ha sido una de
Los republicanos

Los republicanos la propaganda electoral les está prohibida a los tuncionados indiciales y a los maestros de escuela. Se comprende esperaban de don rios judiciales y a los maestros de escuela. Se comprende que se les imponga esa prohibición a los funcionarios ju-diciales, porque su autoridad puede ejercer algunas veces sobre los ciudadanos una coacción moral muy fuerte. Pe- de Magistrados en el Con-Buena desilución se lle- ro es una injusticia y un contrasentido.

varon los republicanos del. En ningún país del mundo se les ha prohibido a los Sobre este asunto se nan El sorteo semana que varon los republicanos del. En ningún país del mundo se les ha prohibido a los Sobre este asunto se nan El sorteo semana que Congreso con la actitud de maestros de escuela que hagan propaganda electoral. Por hecho muchos comentários y Cooperativa de casas, que su preparación, por su cultura, por su misión de instruir se han publicado nombres no se celebró el sábado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sábado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sábado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han publicado nombres no se celebró el sóbado por la formación de instruir se han problema de instruir se han problem don Manuel Coto. su preparación, por su cultura, por su misión de instruir se han publicado no as investigacio- Y es que ellos esperaban y educar, los maestros de escuela son los ciudadanos que de personas conocidas que el señor Coto votara más derecho tienen a opinar en los asuntos de la vida probables candidatos. Pero pública y más aúu cuando se trata de elegir a los legisla. Pero a última hora con el republicanismo. Pero pública y más aúu cuando se trata de elegir a los legisla.

sabido que los señores di se consideraba desligado de Parece increíbie que esa prohibición exista. Un tados se han puesto todo compromiso.

Pero para no votar directoración, tiene derecho a opinar en las elecciones y a También se nos informados de la constanta de legis a los registar de la constanta de legis a los registar d Hay una comisión especial, nombrada por la Municipalidad, para que ponga en claro los cargos que el señor Juan Raíael Montes de Oca lanzara contra ciertos funcionarios de aquella contra ciertos funcionarios de aquella contra contra ciertos funcionarios de aquella contra contra contra ciertos funcionarios de aquella contra contra contra ciertos funcionarios de aquella contra con Esto fué una sorpresa elecciones los programas políticos que juzgue más conveciona el nombre del Licen-para los republicanos del nientes y los candidatos que crea más idóneos. ciado don Víctor Guardia. carlismo, sorpresa que aun ¿Por qué se rechaza la intervención de los hombres Estas son las últimas ne-

instruídos? ¿Cómo es posible que esa prohibición exista? ¿Dónde se ha visto eso?

Es cosa extraña que los maestros de escuela estén gistrados. resignados con tan injusta prohibición y que no hagan todos los esfuerzos imaginables para reivindicar un' recho que se les niega en un país tan libre como el nues

Se nos dice que el extraco pio Presidente de la República considera "excesiva" esa to del discurso pronunciado restricción. Nosotros la consideramos injusta y perjudicial, por don Arturo Volio el sá-Esa prohibición no debe ni puede continuar. El pro-

Es un error equiparar a los funcionarios judiciales manteles largos los vecinos hacen el servicio en la línea los maestros de escuela. Los primeros, encargados de San Vicente de Moravia de Guadalupe. de aplicar las leyes, enjuiciar y condenar, pueden ejercer con su influencia una coacción poderosa, violentando la voluntad de los ciudadanos. Los maestros de escuela sólo La Junta del Patronato Escolar por nosotros, no da la menor está, pues, la razón para que se les prohiba en las elecde Piesgres quedó instalada así idea del verdadero discurso. ciones el derecho de opinión?

Habrá solemnes festejos del Tranvía no ha rebajado religiosos y cívicos; la mar el valor de los pasajes de cosas.

en la vía central, sino divi-

O los maestros son demasiado resignados o pronto veremos cómo ese derecho será por ellos reivindicado.

Los m jores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

opinar

La elección de Magistrados

Hoy se hará la elección

de personas conocidas como

Pero a última hora hemos sabido que los señores dipu-

vedades que hemos recogido

Fiesta en San Vicente de Moravia

con motivo de celebrarse el día del patrono.

De la capital saldrán ca-

por esa fiesta.

Aniversario de terremoto de Cartago

Hoy cumple el 16 aniver-sario del terremoto de Cartago el cual destruyó la ciudad causando muchas vietimas.

El sorteo de la Cooperativa

ser día teriado, se celebró anoche.

Es el sorteo 170.

Salió premiado el nómero

nicipalidad de Guadalupe

Tan luego se puso en vihoy sobre elección de Ma gencia la nueva tarifa en la gistrados.

línea central de Tranvía, la Municipalidad de Guadalupe pegó el grito, como se dice vulgarmente.

Los señores ediles de aquella ciudad quieren que también se rebaje el valor El domingo estarán de del pasaje en los carros que

Pero es que la Municipa-lidad de Guadalupe está en un error. La Empresa Habrá solemnes festejos del Tranvía no ha rebajado de cosas, en la vía central, sino divi-Los vicentinos pasarán dirlos por mitades. Se coun día alegre entre jolgo- braba veinte céntimos por la carrera de La Sabana a San Pedro. Ahora se cobra diez céntimos, pero hasta la mi-

miones llevando pasajeros, tad del trayecto, es decir, Reina mucho entusiasmo hasta la esquina del Banco de Costa Rica. Eso es todo

Movimiento marítimo

Nota del Día 😂

ALARMANDO A EUROPA

Los desplantes italianos

El Dictador de Italia continúa alarmando a los gobernantes europeos con sus continuos desplantes propios de quien confía en sus fuerzas.

Ahora es en el Senado francés donde se ha exteriorizado la alarma, con discursos contra el

Jefe del Fascismo.

El senador Braguer de la Ville Moyson, aludió a unos pasquines imperialistas que se colocaron en Roma anunciando los festejos "por el nacimiento de la Ciudad Eterna", en los que se vier- Pittir, con ten conceptos ofensivos para Francia. El senador Nicaragua.

leyó uno de esos pasquines, firmado por el propio
Mussolini. Juzgue el lector la arrogancia con que
está redactado:

"Roma recobrará su pasada grandeza en el nameño, para Cristóbal.

Mediterráneo, que le corresponde por primacia NACIMIENTOS
antes que a ninguna otra nación de nuestro mismo
Fernando, de Joaquín antes que a ninguna otra nación de nuestro mismo
origen. Pero es preciso no dar signos de febril Acuña y Juana Hernández.
precipitación, sino mostrarnos en complata ausen Ramón, de Manuel Micia de prodigalidad, pero listos siempre para la reagresión que ha de darnos el dominio del Mar de los Romanos. Italia es el Mediterráneo geográfi-camente, y debe de serlo también políticamente. Todos debemos de alentar este propósito común, para que Italia sola, indivisible, entre de nuevo en la vida con el vigor de las naciones libres".

"Se impone la disciplina. Por este camino debemos de obtener nuestros objetivos, lentamente, pero en forma segura. Roma resurgirá ara la grandeza de todos los italianos y la gloria del Fascismo".

"Y la conducirá triunfalmente el que ahora empuña las riendas que en sus manos tuviera Justiniano".

Fueron varios los senadores franceses que protestaron contra esos pasquines y atacaron al

Dictador italiano.

El ex-Ministro de Finanzas, Doumer, dijo que los alardes de Imperialismo del Doga eran digno exponente de su carácter y del deseo de significarse entre los jingoistas de la nueva generación italiana, para borrar con un patriotismo ha-cia el exterior, la tiranía hacia el interior. "Ese gesto de Mussolini—dijo—nos muestra hasta don-de elcanzan los !fmites de su necedad y en qué cantidad se ha apoderado de él el ridículo. El Doga fascista amenazando a Francia con una política imperialista en el Méditerráneo trata de provocarnos, invitándonos a conflictos que a su entender finiquitarían/con la entrega de Tunez al gobierno que él representa".

No son solo los franceses quienes se sienten alarmados por las amenazas italianas También entre los más ilustres políticos ingleses se co-mentan seriamente los aires bélicos de Roma

En un artículo que publica el "Suaday Ti mes", con la firma de Mr. David Lloyd George, ex-J. fe de Gobierno de la Gran Bretaña, se h ce un abálisis de la obra de gobierno del Duce de los Fascistas, Benito Mussolini, al frente de Italia, reconociendo sus grandes aciertos como gobernan. te y la inteligencia que ha tenido en conducir al pueblo por nuevas rutas, utilizando para ello la sugestión de su personalidad superior y un pro-fundísimo conocimiento de la psicología de las masas. Según Lloyd George, Mussolini es capaz de reconstruir el Imperio Romano, y estima que si las potencias no se avisan a tiempo, será preciso mover una contienda contra Italia para hacer desistir a los fascistas de ejecutar en la realidad los sueños de gloria que les ha inspirado su Duce.

Como ve el lector, Mussolini se ha convertido en una preccupación para los gobiernos europeos, y podríamos decir que es una ameneza para la paz, si no fuera porque la paz la están amenazando todos, lo mismo en Roma que en París, en Londres que en Varsovia.

A nosotros nos resultan simpáticos esos ges-tos arrogantes de Mussolini. Siempre es preferible A nosotros nos resultan simpáticos esos gesesa franqueza amenazante, que la hipocressa diplomática de los que no cesan de hablarnos de su amor a la paz mientras cargan los cañones hasta la boca.

BERNARDO MERINO

Movimiento Diario

lombiano, para Unldos y Europa.

rranza y señora, costarricenses, para Estados Unidos y

costarricense, para Estados DEFUNCIONES Unidos y Europa.

costarricense, para Europa. Rogelio Ramón Facheco. Pittir, costarricense, para

Mata y María del Carmen Merino.

Edgar, de Antolín Bena-Ana. Graciela Cambronero.

Carlos, de León Gray Laprade y Margarita Wissell. GUENTO PAZO es el remedio Marten Navarro. Marten Navarro.

Efraín, de Maximino Acuña y Claudia Morales.

PARTADO Nº 211

PASAPORTES

Daniel Ujueta Rojas, combiano, para Estados Unidos y Europa.

Oscar F. Rohrmoser Caranza y señora, costarricense, para Estados Unidos y Europa.

Lilly Rohrmose: Lahman, ostarricense, para Estados Unidos y Europa.

Ernesto Steinvort María, ostarricense, para Panamá, costarricense, para Panamá, Guillermina Fábrega de littir, costarricense, para Cristóbal.

Arthur E. Cotton, ameriano, para Cristóbal.

Aclina Forseca, a meses Cristos Velocio Para María Claudii, de Juna da Ramadi, anda y Brígida Alfaro.

María Claudii, de Juna da Ramadi Claudii, de Juna da Ramadi, a de Ramadi Claudii, de Juna da Ramadi, a destribus de Juna da Ramadi, a destribus de Pralta, María de Peralta, María de Peralta, María de Peralta, Irma Peralta, Caudia Peralta, Irma Peralta, Cau

san José.

Juana Zúñiga, San José.

Juana Zúñiga, San José.

Juana Zúñiga, San José.

Juana Zúñiga, San José.

El 30 a las 17 y 40 zarpó para Bristol via Cristobal y Kingston el vapor inglés Ariguani con out el vapor inglés Ariguan Carga a Lobures 2311 sacos de café, Bristol 81203 racimos de banano. Cristóbal 572 bultos de frutas y legumbres. Kringston 1 caja de aceites. Correo 19 sacos. El 30 a las 23 horas zarpó

Puntarenas 3
Hoy a las 6 horas fondeó el
vapor inglés Jamaica, procedente
de Cristóbal, 51 tripulantes, sin
pasajeros; carga 1612 bultos con
90 toneladas. Correo 1 saco.

Hoy a las 6 hóras zarpó para Cristóbal el vapor panameño City Of Panamá con 74 tripulantes. Sin pasajeros. Carga 124 sacos con café, de 7105 kilos para Londres, seis bultos de cueros verdes con 414 kilos para New York 20 pacas pieles con 1994 kilos para New York, cinco cajas de cacao en pasta con 290 kilos para Panamá, sin correo.

frutas y legumbres. Mingston 1 caja de accities. Correo 19 sacos.

El 30 a las 23 horas zarpó para N. Orleans, Puerto Castilla y Habana el vapor americano Abangares con 74 tripulantes. Pasajeros para N.eva Orleans, Featherstone Thompson, Rosalia Copeland, Para Puerto Castilla, Pasajeros: Augusto Dominsel de George Brayton. Hidred Brayton, Gloria Brayton, Eva Brayton. Carga para Habana: 19 cajas de chocolate, 2 cajas muestras de queso. Correo 3 sacos.

Limón, 30.

Limón, 30.

Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor alemán Eupatoria de 1854 toneladas, procedente de San Juan del Sur. con 55 tripulantes. Radiga Valladares, Aluaro Valladares, Matalia Valladares, Matalia Valladares, Corrito. Earrique Reidel de San Juan del Sur. Carga un bulto, con americano Abangares, procedente trienta kilos. Correo, siete sacos, tres paquetes, una carta.

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Barafillo de casimires Y ropa hecha

Fallecimiento del sub-Director de Telégratos de Guatemala, 1º. de mayo El Salvador

A La Prensa San Salvador, 1º de ma-yo de 1926.—Ha fallecido don Mancel Olmedo, subsuperiores. El ramo de co- dad de Quesaltenango. Atto. municaciones declaróse en S. S. Mariano Batres Pineda.

Diario El Salvador

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libres a las casas Edito. riales de España con gran rebaja de brecio

Nueva oficina telegráfica

A Director General de Telégrafos

San Iosé

Tengo el gusto de comu-Director de Telégrafos y nicar a usted que hoy fue Teléfonos, cargo que desem inaugurada y abierta al púpeñó durante muchos años blico la nueva oficina de a entera satisfacción de sus telégrafos sucursal en la ciu

> Sastrería R. A. MIRANDA

La preterida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

Se compra una partida de

CAJAS MARWING SAFE CO.

Que todo el mundo busca. - Para precio y condicione con don Rómulo Artavia TELEFONO 1058 - San José - APARTADO 563

LA ESPANA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Vel s. Jabón

y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 604

No. 10

pergamino para exportación, primera y segunda

TOMAS FERNANDEZ

Para el presente año escolar

Libros de texto nacionales y extranje ofrece a los mas bajos precios la

Librería Española de María v. de Lines

dad de la Biblioteca Nabional "Migret Obregon". Izano del Sistema Nabional de aliministra del Ministra

ción de un mal servicio, tu-

solina Aranjuez que iba en nuestra ayuda. Y así con esa

escándalo del mal servicio de una empresa. Ahora al

En tlempo pasado y con

motivo de un mal servicio

de dos camiones a Grecia lo dije: servicio de automó

visión en esto?

CRONICA FEM NINA

La mujer que viaja

La mujer moderna es ca tarse la femenina amante del da vez más aficionada al cos bien lucir. mopelitismo de los viajes. Tan pronto se la ve lucleodo su figura en los Campos Tan pronto se la ve lucicado viaja, más que nunca necesisu figura en los Campos ta solazarse con el uso de los Eliseos, como maravillada ante la augusta y venerable El cambio de clima, de ali belleza arquitectónica de la mentos y de agua así lo exige. Abadia de Westmuster Las rulnas de Pompeya se ale-gran con su presencia y las milenarias pagodas de la In dia y de la China se ven ho lladas con frecuencia por su inquieta planta.

Todo esto hace que sea más necesario por momen tos un equipo de viaje ade-cuado a los indispensables requisitos sin los cuales no puede pasarse la bella de

En el torbellino de la vi da moderna no se sabe en dónde habrá de amanecerse, o dónde encontrar al amigo que hace una semana se se paró de nosetros en uno de los famosos lugares de tem porada de ambos lados del Océano. Se cambia de hotel como decamisay, por lo tanto, como hemos dicho antes, es

dor de una niña moderna! Son tan fráglies que es harto laseguro empaquetarlos en la maleta común con tantas y tantas cosas, más o menos

equipaje corriente.

Por eso, los fabricantes de artículos de viaje, siempre previsores y deseosos de ser-vir a sus clientes, que crecen en número por minutos, han tómagos delicados. Ideado una valija especial En la valija especial pare ideado una valija especial-mente adecuada para llevar todos y cada uno de los ingredientes que sirven para realizar la belleza femenina; desde el jabón suave y olo- esto el rouge, el colorete y roso, hasta el creyón de los los polvos y se tendrá lo lablos, del mejor rouge, pasando por los perfumes y las cremas de todas clases.

ma, tiene, necesariamente, esos adminiculos y muchos que viajar con el menor immás en la vallja de belleza.

La lodumentaria fement

na es actualmente tan diáfa na y ligera, que trajes ente-ros se emosquetas como pa-fiuelos. ¡Qué diferencia de los vestidos de otra época de "la ropa que hace un si-glo usaba la mujer", como reza el couplet popular—con los emballenados corpi-ños, las faldas de múltiples vuelos, les enegues almido nadas hasta la exageración! Uno de esos trajes necesita ba para sí solo todo un baúl mundo. Hoy, embalijar la ro-pa es cosa fácil, pero no su-cede o mismo con los frasquitos de crist 1 y los botes de loza que sirven de recep táculo a los c sméticos de que no puede al debe apar

Los viajes en terrocarril son, particularmente entor pecedores del cuidado de la faz y de las manos, el agua callente suele brillar por su ausencia, y el polvillo de carbón que se introduce por ventanillas del tren ad hirléndose a la tez, sólo con agua, jabón y cepillo desa-parece Con tal motivo, la tenue cressa de viaje que limpla la plel debe de usarse a falta de agua y jabón, si éstos no abundan lo sufi ciente para un baño comple-to, pues utilizándolos de modo mezquino hacen más daño que provecho.

es muy conveniente que la residido en Lisdos, uesue duct. Se aquella ocación se dijo provista de antemano de cla, fué descubierto en Alque su primo, el Rey Alfonso de sarmas que luchan con garve, en la trontera, disfra de España, aprobó la actitud de las autoridades francesas al avance de zado de me jer española. de todo punto necesario que las srance de todo punto necesario que las signicia de la vance de la cuanto requiera para su los años implacables; y es, las autoridades manural de la vance plexión y, en cambio, des coroce en lo abiolito que clase de efectos encontrará en los países a donde se di rige. Eusayar nuevos pro y tantas cosas, más o menos ductos, acaso no sea perju-supérfluas, que figuran en el dicial, pero con frecuencia ocurre que la tez es capri-chosa respecto del alimento a que está acostumbrada y no le gueta la variación, a semejanza de no pocos es-

> la bella migratoria no faltar una crema purificado ra, una crema para masajes y un astringente. Añádase a esencial.

No son indispensables, aunque si complementarlos, La turista que salta de demás efectos del estuche nación en nación, como ave de "manicure" y los percilla alígera de rama en rafumes. Hay sitio para todos

MADAME QUI VIVE

Encuadernacion de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y a preclos más eco nómicos que en ninguna otra

nómicos que en una parte.

Cuando tenga libros que encuadernar, traigalos a este taller, que quedará satistecho por lo barato y por lo carfecto del trabajo.

Muñoz, Vargas encuentra usted estas condiciones en todo artículo que necesite — CONVENZASE.

Ferrefería del Mercado

AVISO AL PUBLICO

Del primero de mayo en adelante la carrera total o parcial de la esquina del Banco de Costa Rica a San Pedro o a la Sabana o viceversa, valdrá 10 cts. de colón con excepción de los días domingos, 15 de Setiembre 25 de Diciembre y los días de Fiestas Cívicas que se cobrará la tarifa actual o sea 20 cts.

> THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co. LTD.

Disfrazado de mujer, aparece el Príncipe Luis Fernando de Borbóu y Orleans

Lisbos, Portugal, abril. — bón Orleans, fué expulsado
El Príncipe Luis Fernando de Francia en Octubre de
Hay otra razón por la cual de Borbón Orleans, que ha 1924 por zcusársele de con

cado en el contrabando de todos sus derecho cocaína. El Príncipe le ha fante de España. telegrafiado a la Reina de España protestando del re-gistro de que fué objeto.

Las autoridades manifies y pocos días después los tan que él ha estado bajo la despachos procedentes de por Madrid decian que Luis Fernando había sido privado de todos sus derechos como In

El es hijo seguado del In fante don Antonio, Duque de Galilera y de la Infanta El Príncipe Luis Fernan- Eulalia, tía del Rey de Es-do María Zacarías de Bor- paña.

De San José a Guaracaste

Pagando caprichos con un hubiera estado bravo? Tu-amigo de Nicoya, pude con viéramos que ir a parar a seguir una bestia, para salir una costa cualquiera, quién lunes en la tarde en compa sabe en qué forma, nada nia del correo, y poder que por una imprevisión, tomar otro día la gasolina en y la empresa con lavarse las Puerto de Hume; ya en manos, así p garía su falta. camioo y por una perentoria A Dios gracias se compuso necesidad, tuve que quedar el deño y pudimos me en casa de un señor adelante, siendo y tarde, Briceño, que él con su famisio beber y sin almorzar, lla tuvo el inmerecido honor por lo menos casi todos, que de ofrecermela y atenderma; no previnieron la exageraque es cosa que siemre recordaré y agradezco tan fina vieron que beber y consu-tención. Conseguido con mir los frescos que ca la el señor Briceño un encargo gasolina vendían, más un que me hicleron, en la ma saco de bizcocho nicoyano que me hicleron, en la ma saco de bizcocho nicoyano nana salgo para el Puerteci. que una señora traía para la to, pues a las caterce horas venta en Puntarenas; ya falto, pues e las caterce horas venta en Puntarenas; ya fal-salia la gasolina para Pun-tarenas. El caballo no anda, para llegar, topamos la gay aunque cuando venía con el del correo, este atract y aunque cuando venia con suestra ayuda. Y así con esa señor me consiguió una nueva ayuda, entramos en media varilla para hacerio Puntarenas como soldados caminar, y no obstante haber salido temprano de casa del do la Diana y la Diana ja señor Briceño, he llegado lando la Miravalles; así en esa forma desoués de haber al Puertecito para que esa forma después de haber lividuo encargado se tomado la gasolina a las dos el ludividuo encargado se lievara la bestia; todo esto horas, hemos desembarcado por un animal de esta natu faltando un cuarto para las raleza, que en lugar de patas dieciseis horas, sin beber, sin de tortuga, debiera tener almorzar y con un poco más patas de conejo Es Puerto sin comer; y ahora ríans de Humo un lugar fresco; ustedes, amigos lectores, del pero que en mi permanencia ahi, lo siento muy callente quizá debido al cansancio de ilustre gobierno, spor qué uo viaje tan pesado; su co. no se hace algo como ley, mercio es poco: hay uo esta para tranquilidad de los via blecimiento, se nota algo de jeros, que con estas cosas movimiento en madera; un puede traer graves conse-pequeño muelle de madera, cuencias, por no haber preun regular número de casas, una escuelita todo de made ra tambiéo. Oficioa telegrá fica; Agencia de Policía, y en fio, una pequeña poblaviles, camiones, trenes, ga-solinas y todo lo que se uti-lice para transportar un grución con muy bonita presen tación. Pero a tudo esto, es tarde, la gasolina no liegó, y en lugar de salir a las 14 horas, ha tenido un atraso po de personas de un punto a otro, debe tener los re-puestos necesarios, por lo menos de las piezas más de como siempre no han de faltar en estas empresas; y ha quedado para ilegar a las licadas; como así también de 2 horas, cuando todos duer una persona entendida que men. Pero gracias al ofrect conozca de pies a cabeza, lo men. Pero gracias al ofrect conozca de pies a cabeza, lo miento del maestro del lugar que maneja; porque, ¿qué pude medio dormir en una haríamos, si habiendo retjereta en la Agencia de puestos, no hay una persona Pelicía, para que el estimado capaz de remediar el mai? telegrafista me llamara cuan. Todo esto es lo que debies. telegrafista me llamara cuan. Todo esto es lo que deble do se acercara la gasolina, rao hacer las autoridades, Cuál sería mi sorpresa al ver que si hay una ley, hacerla un regular número de gente cu mpiir, para blenestar de de ambos sexos, que desde un pueblo, que nada hace si muy temprano dormían o hay leyes no se cumplen, conversaban en el muelle, y contersauan en el muelle, y así pasar el tlempo mientras contramos el mismo puerto llegaba la gasolina. Un poco de siempre, pues no hay na antes de la hora, llega la da que altere su acostumbra "Miravalles", que es la ga da manera de ser; al día si solina que debía tomar; en guiente tomo el treo para seguida se llena, pero algu nos al notar que teofa difi cultad para sair, optan por tomar la gasolina "Diana",

ya aquí en ésta, dar gracias a Dios por estar bieu de lo pasado, que por lo menos no deja de afectar; ya al termique llega momentos después. La tripulación de la "Mira valles" hace todo esfuerzo nar, agradezco a mis estima dos amigos los lectores, que hace todo esfuerzo han seguido a ple esta larga valles nace todo esinerzo can segundo a pie esta larga por componerla, pero es crónica; pues debe darse a imposible, porque no hay entender, que todas las cosas repuesto de la pieza afecta tienen que darse a conocer, da; entonces se recurre a por lo bueno y por lo malo, que sea remoleada por la para que así venga la correc. que sea remolcada por la para que así ve "Diana". Pero qué sucedía ción si la hay. si ésta no accede o no hu-

FRASL.

harán escala en Habana y Cristóbal y regresarán directamente para Boston.

Los vapore ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón via Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouht y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. M. ALCH M. M. MARSH.

United Fruit Co.

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abri, los vapores PASTORES, ULUA. TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en embos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón). Los vapores SAN BRUNO, SAN GIL, LA PERLA y SAN BENITO que hacen el servicio entre Boston y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, zarpando para Boston los días domingo en la mañana. De venida hatán escala en Habana y Cristóbal y regresarán directamente para Boston.

8 de abril de 1926. **用的复数电影电影大型大型电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影电影**

COMMERCE AND ADDRESS OF THE PARTY OF THE PAR Satisfacen LOS PRECIOS - MAS BAJOS-

Pábrica de Hielo, Cervezas
y Aguas Gaseosas
giager grande y pequeña

Aguas I s Kola Doble K. a hampagne Cream Soda - Gengerale

compo fan la Diana. Qué

BOTICA LA VIOLETA

blera estado para hacer este servicio? Pobre pueblo, que

tiene que sujetarse a- las irregul ridades de empresas

Así salimos en la Mirava es remolenda por la Dira;

era c ma a astercho h

est se descomponet a biéu, y e. tai f rms, a la merced del agus que por dicha esta: ba en calma, cor mos como

cuarenta minutos, mientras

mai - c. ndicl - nada.!

Cuidadoso Despacho de Recetas VERMIFUGO "LOMBRICIDA" Mata Lombrices que sabe a Miel CREMA "VIOLETA"

Famosa Preparación para el Cutis Confitería, Refrescos, Helados de varias clases

Imp. GERMINAL

No habrá paz en Marruecos

La clase de gobierno que existe en el Riff - Reunión sensacional en el Senado anficciónico

franco españoles de las con a tacando las iranco españoles de las con a tacando las sanciones de diciones en que se deblera ese cuerpo la proseguirá con de pactar un armisticio pre más vigor que nunca. liminar para la concertación Inclinades a la concerta de la paz. Aunque práctica ción de la paz son los cal mente el armisticio ha sido des de determinadas tribus, consertado que el desde al los cuales an eximato consertado. sabado pasado cesaron las ciente, son los que han traf-hostilidades en el frente fran do estas conferencias. Mu

vo.

Presididos por el Caid LA CLAUSULA MILI
Mohammed, hermano de
Abd el-Krim, los jeques de
Beol Urriaguel alegaron que
dieron en aceptar las pro
la contienda no podría tener posiciones de paz acordados
casación al antes los euro: en el campamento Bert ux

Presididos por el Catil LA CLAUSULA MILI
Mohammed, hermano de Abd el-Krifin los jeques de Catella d de los Helenos—que tam- do tiempo debemos empe-blén existió primitivamente fiarnos en ganar muchas en méxico, tanto en la le horas para que esta paz se pública de Tiazcala como en concierte.

Elaquia, Territorio de las Michoacán y Texcoco—será Cábilas Insurgentes, Ma. el que decrete la suspensión rruecos, abril.—Celebró aquí de las hostilidades, o la consesión el consejo anficciónico o tinuacion de la guerra. Naco Senado del Rifí, para oir turalmente, si Abd el Krim, el informe que debía de presentar el caid de caides, paz, probablemente será de Azerkane, que llegó de Tao rit en aeropiano, después de tratar con los delegados mando a otro general; o bien franco-españoles de las conatacando las sanciones de la superioria de la superio

hostilidades en el frente fran do estas conterencias. Mucés y desde hace dos días chos de ellos ya han rendido
en el español—por órdenes sus armas a Francia, aunque enitiera la Alta Comi que no a España, por lo
saifa Hispana—todavía las cual se estima que quizás
tropas enemigas no han con aquella nación celebre una
frateroizado, hallándose lispaz separada con los rifetas p. ra acometerse de nuedefinida neote al armistile. definida neote el armisticio.

ncelónico, resurrección de hiti; ma waqt.": — 'Amigos míos, no prosigáis perdien

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Leo mas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios (avorables a nuestros cilentes. Frente a la Estación del Pacífico.

Las mejores novelas a los precios más bajos, en la Dirección de La Prensa

Mus oliri quem do en efigie por radicales en Bruselas

BRUSELAS, abril—Más rio y quemada finalmente de seis mil socialistas belgas, en Louviere "en venganza los cuales dirigió la pala, del asesinato de Matteoti". bra el señor Vandervelde, Varias veces la poicía car Mioistro de Relaciones Ex g^ sobre los turnultuarios, lles de esta cludad con un tir de sus propósiros, por enorme muñeco de paja re tener permiso para la manipresentando al señor Mosso festación. Esta última cir-liol, ham producido un inci-dente belga ita inno al insul-vocado el que el Embajado. tar públicamente al jefe de gobiernode Italia, dirigiendo de Italia en Bruselas haya losultos a su efigie sumergi: sido apresuradamente liama: sanciones de da varias veces por el popu do desde Roma. proseguirá con lacho en el Canal de Char "L'Eolie Bel

vocado el que el Embajador den de pago por mil pesos.

"L'Eolle Belge" dice que de la leroi, decapitada luego, tras de un paseo por los bouler vards Danvers, Leopoldo II y del Jardín de Piantas, en lovestigación sobre lo sucerel Parque del Cincuentena dido.

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO Apartado 638: Teléfono No. 71

Figuras valen & 3.50 el tomo
Páginas escogidas
Con la pluma y con el sable, novela
Los recursos de la astucia, novela
Las tragedias grotescas, novela
Las tragedias grotescas, novela
Los caminos del mundo, novela
El Mayorargo de Labrar,
Vidas sombris, cuentos
Las figuras de cera, novela
El mundo es ansi, novela
El mundo es ansi, novela
MILLIAM W. ATKINSON
Distinguido filósofo americano
Obras lujosamente editades con el retrato del autor, per la Casa Feliu
y Susana, de Barcelono (España)
Precio: tomo empastado & 5.00
En rústica: & 3.50

Progreso y pobreza, 2 tomos, Henreclación con uno de esos
votos.

Violas combris
paradolas, Guyau

Los REJORES POETAS
A C. 1.3 EL TOMO EN RÚSTICA
Poesis de Shickepeare, Victor Hu,
Francio Dante, Heine, ShelleyMaragali, Tennyson, Gosthe, Lora
Byron, Carducci, Novalis, Pascoaes,
Precio: tomo empastado & 5.00

En rústica: & 3.50

En rústica: © 3.50

El trabajo menlal

Las leyes del raciocinio

La fuerza de la inteligencia

Los leyes del pensamiento

Cómo habéis de pensar

La ciencia de la palabra

La ciencia de la palabra

La ciencia de la palabra

El cultivo de la mente en los niños

El crisol de inuevo pensamiento

La pei fección de la roza

La conscienci interna

La tuerza del pensam ento

Telepatia y larividencia

DE VENTA

EN LA LIBRERIA FALCO

ad de la Bibliotea Nacional Magnel Obregon Lizar

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de P rfs

Enfermedades de: los ojos, oldos, nariz y garzanta

Horas de oficinade 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al TEATRO VARIEDADES

Trasmiten por radio un check bancario

las comunicaciones telegrá check bancario fué hogar modelo. ransmitido a través del mar, al enviar el Presidente de la "Radio Corporation", Har board, desde las oficinas de la Compañía Marconi, en esta capital, a Nueva York por picturigrama", una or.

Los escritores honrados

Sólo concibo al escritor como un ser de selección, casi immaterial en quien se han borrado los últimos atavismos animales. No sólo debe tratar de ser puro y probo en sus actos, sino también de parecerio. Pera que la palabra sea escuchada no basta que quien la dice sea privadamente irreprochable; es necesario también, y sobre todo, que tenga la reputación de serio.

ción de serio.

Pero de ello no se deduce que si el odio de los que no comprenden llega a arrollarle alguna vez, si el instinto malvado de ciertos hombres le llena i ciustamente de

domingo en el Estadio, y que el mismo Michaud lamenta hondamente. Luego Director: pidió la venia al mismo se nor Garbin para visitar al Administrador: joven Villavicencio, lo cual hizo también ayer mismo.

Más luego, el equipo de la Sociedad Gimnástica Española visitó al joven Villa PTeléfono Nº 71 :: Apar vicencio. Cultura y Juventud, Costa Rica.

Hogar de placemes

El hogar de nuestros bue-nos amigos don Carlos Diez y su apreciable esposa se encuentra de placemes con mo-LONDRES, abril.—Por tivo dei feliz arribo de una vez primera en la historia de encantadora chiquitina que constituye las delicias de ese

El asunto del Control ante el Congreso

Hoy también se planteará en el Congreso la cuestión elección de Jefe y Sub-Jefe de la Oficina del Control.

Sobre este particular, per sona que está al tanto de movimiento político actual, nos ha dicho que en el Control todo quedará como ha estado hasta la fecha. Es decir que no habrá cambios.

Se reeligirá a don Juan Bautista Quirós como y se nombrará a don Andrés Boza Cano como Sub Jefe d eesa oficina.

El precio del café

El precio de venta del café en Londres, según el últi-mo despacho de nuestro Cónsul General, es así:

Más alto 189.6. Precio medio 148.4.

Podrán pasarse pronto toda clase de fotografias por inalámbrico

Londres, abril.—El capi-tán Richard H Ranger, in ventor del nuevo sistema ra-Los vetos del Goding afico, felizmente embernador en el pleado el año pasado para la trasmisión de fotografías, a través del Atlántico, espera poder establecer su servicio regular de esta índole, dentro de pocas semanas, en be-neficio de la prensa loglesa y

» mericana.

Se recordará que la efectividad del nuevo sistema fué ampliamente demostrada en el mes de Noviembre, cuan do se llevé a efecto la trasmisión inalámbrica de varias docenas de fotografías, entre New York y Londres, con la cooperación de la Radio Corporation Of America y la Marconi Wireless Com-

Aunque todavía no es po sible fijar el preclo por cada trasmisión fotográfica, los asociados del capitán Ran ger estiman que oscilará en tre \$5 y \$10 por unidad.

LA PRENSA

PIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1915

BERNARDO MERINO

RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscrición: @ 2.30 al mes ADMINISTRACIÓN:

San José CostaRioa